

opiniones **L**OS JOVENES Y LA POLITICA

Andrea Ruiz

Para conocer la opinión de los jóvenes cristianos sobre la política, entrevistamos a cinco jóvenes que participaron del Encuentro de Reflexión Mons. Angelelli, en Córdoba, en la primera semana de Agosto.

Las preguntas fueron:

1. ¿Qué piensan los jóvenes de la política?

EN UNA BURBUJA

Hoy por hoy, nosotros los jóvenes vivimos en un mundo totalmente aislado, en una especie de "burbuja" que ha sido ideada y creada para meternos adentro.

No es casualidad. El "sistema" ha encontrado la manera de asegurarse el futuro, controlando a los jóvenes. Y obviamente este control está muy bien manejado, porque nos bombardea a través de los medios de comunicación principalmente, con una infinidad de "nuevos valores" (o antivalores) en donde lo principal es uno mismo, sin que importe lo que le pasa al que está a nuestro lado. La cosa pasa por "vivir el presente sintiéndose siempre bien".

Es allí donde toda esa energía que nos es propia es absorbida por esta burbuja, que hace que no nos interese nada más allá de ella.

Por qué pasa todo esto?

La respuesta es muy simple y salta a la vista: Manejando nuestras mentes, tiene todo bajo control.

Los adultos ya están alienados, y los que no, se ven en una gran desventaja al no contar con una nueva generación que los acompañe en la lucha por la justicia social, la liberación, los derechos y la dignidad humana... que luche junto a ellos.

Si salís a la calle y preguntas a algún joven sobre la política, la mayoría te va a decir que no le interesa,

2.

¿Ven alguna alternativa de voto en las próximas elecciones?

3.

¿Qué opinan de la candidatura del P. Morales?

4.

¿Cuál sería la alternativa que podemos generar como cristianos?



que no sirve, que es para los que quieren hacer plata, que es un negocio...

La política es un "problema", y eso no nos hace sentir bien, por eso "mejor no meterse". También esto es consecuencia de la "burbuja". Por otro lado nuestros padres lo único que hacen es criticarnos o compararnos con ellos mismos "cuando eran como nosotros".

Y eso no sirve!. No se puede comparar para juzgar, a dos generaciones totalmente diferentes con realidades sociales, políticas económicas y educacionales propias.

Con distintos desafíos.

En sus tiempos el ideal era más claro (por lo menos más que ahora), había líderes concretos y vivos a quienes seguir, en quienes confiar.

El tema pasaba por las conquistas por

MARIANA

JAIME

21 años, estudiante de trabajo social, trabaja en la Villa Barranca Yaco (Parroquia San Ramón Nonato) en Catequesis y Microemprendimientos.

1. Este sistema que está implementando Menem está aniquilando a nuestro pueblo. Vivimos insituados. Para los sectores populares se ve como que esto va porque hay estabilidad y también porque se aferran a esto por lo que ha significado en su historia el peronismo. Desde esta óptica también vemos la otra realidad: el hambre, la miseria, la atomización de lo que es organización y participación. También lo que parece ser el descreimiento de un sueño. Desde los intelectuales nos hacen creer como que no hay otra posibilidad, otra alternativa, que esto viene y lo tenemos que aceptar así como está. Pero también creo que los sectores populares siguen manteniendo en su actuación concreta - quizás sin expresarlo verbalmente - una lucha. Parecería que los intelectuales ya no sueñan, pero los sectores populares, en la búsqueda de satisfacer sus necesidades, van trabajando más concreto. A partir de sus necesidades se va recreando la solidaridad y la participación.

2. En Córdoba creo que no,

2. De lo que se conoce hasta ahora, creo que no hay.

3. Sobre la candidatura del P. Morales opino que hacía falta un testimonio como ese. Creo que esto desarticula un poco a la jerarquía de la Iglesia, y para los laicos, para el grupo al que pertenezco por lo menos, es un gran incentivo y una decisión muy positiva.

4. Creo que para una alternativa el Evangelio es bastante claro. Si nos basáramos allí creo que encontraríamos una ideología y también métodos

hasta el momento. Aquí se está en un momento de mucho trabajo social. Se están haciendo cosas, pero es todo muy nuevo, sobre todo si consideramos que una alternativa debe surgir desde las bases y que tiene que ser una construcción comunitaria y participativa.

3. Lo del P. Morales me parece que es una decisión fantástica, más aún considerando que en su caso ya se ha llegado a un techo social, que le plantea el paso a lo político. Para nada es clericalismo. Creo que es un tipo con muy buenas ideas, con una ética irreprochable, con mucho consenso en las bases. Creo que en Buenos Aires la elección que ha hecho el Frente Grande al incorporarlo al P. Morales es excelente y acuerdo totalmente con la candidatura del P. Morales.

4. Creo que los cristianos tenemos que construir lo político partiendo de un suficiente techo social. Un trabajo social y a la vez un trabajo de liberación constante.

MARTIN MORALES

22 años, estudia magisterio, integra el Grupo Misionero independiente.

1. Creo que como la mayoría de los jóvenes no encontramos un punto de encuentro con la política. Estamos un tanto defraudados por las distintas corrientes que existen. Personalmente más que en la política creo en la ideología. Se han dado una serie de errores en cuanto a la política. Políticos que prometen pero no cumplen. Pero lo más importante es la ideología, que debe ser la vida. Y llevarla adelante. Si uno encuentra un partido político para llevarla adelante, bárralo; y sino crear una fuerza de resistencia o alternativas.

RAUL

27 años terminando ingeniería civil trabaja en una fábrica de cemento, pastoralmente en la Parroquia Ntra. Sra. del Valle La Tablada.

1. Creo que la política en la actualidad no está respondiendo a las problemáticas del hombre concreto. Queda reducida a resolver los problemas de una minoría, dejando de lado la gran cantidad de trabajadores, de la masa del pueblo, que está totalmente desprotegida.

2. No creo que haya una alternativa de voto. La alternativa irá surgiendo de la propia gente. En realidad me parece que los partidos no responden. No sé en el caso del Frente Grande donde está el Pino Solanas. Quizás esto se diferencia un poco más de los otros en cuanto a escuchar más a la gente.

3. Creo que la candidatura del P. Morales es válida en cuanto a intentar una respuesta diferente. No sé si podrá hacer mucho. personalmente no creo que pueda. Pero él ha dicho que su intención fundamental es promover el trabajo desde abajo, desde las comunidades. Si eso se puede hacer más desde lo político, que desde dentro de las propias estructuras pastorales de la Iglesia, bienvenido sea! ... De todas maneras me

parece que es válido. Ya se han dado otros casos en América Latina, donde sacerdotes han cumplido tareas a nivel de gobierno y las han desempeñado bien.

4. Los cristianos tenemos que organizarnos para asumir la problemática de la ciudad en que vivimos y dar respuestas, pequeñas pero que estén en una visión de conjunto, donde integremos a todos. Y no sólo para un sector. Todo lo que se plani-

fica desde el gobierno, lo que se enseña en la Universidad - y lo sé en mi caso por ingeniería- es para el sector que puede. Nunca te van a enseñar para que se planifique para los pobres. Yo creo que los cristianos tenemos que ir generando alternativas de comunidad, de fraternidad que resuelvan todas las problemáticas, no sólo lo espiritual.

MARIELA

23 años.

1. La política es una actividad que no se puede separar de la vida del hombre, que se hace todos los días, y que a veces sin darnos cuenta en cada una de nuestras prácticas, en la medida que nos comprometemos y es-

tamos respondiendo a nuestros ideales, estamos haciendo política.

2. Creo que como alternativa de voto el panorama es poco claro, justamente por esto de responder a los ideales. Yo creo que hay que construir alternativas nuevas desde la resistencia. Y dando contenidos nuevos a los movimientos que van surgiendo en nuestra sociedad. Leer lo que está sucediendo en nuestro pueblo hoy y resignificando todo este movimiento.

3. Particularmente pienso que es tarea propia del laico el participar en política representando al pueblo. Me parece válida la candidatura del P. Morales y su actividad. Pero me pregunto qué pasa con los laicos cristianos que no estamos ocupando espacios.

4. Parándonos desde el Evangelio y desde el pueblo tenemos que construir nuevas alternativas, compartiendo experiencias y reflexionando mucho todas las prácticas que estamos llevando adelante.

medio de movilizaciones callejeras masivas...

Muy admirable, importante y que en parte nos sirve de ejemplo todo aquello. Pero hoy la realidad es otra y los jóvenes somos distintos.

Quizás el desafío hoy pasa por otro lado. El sistema se avivó y ganó mucho espacio estos años.

La lucha ya no pasa por movilizaciones masivas, sino que pasa por combatir a este monstruo que cada vez come más, hay que hacerlo por "abajo". Recreando conciencias. Actuando cada uno desde su rol, su realidad, su espacio; buscando así sembrar una semillita...

El proceso va para largo, y quedarán como siempre muchos en el camino. Pero es la única forma. Ir preparando nuestras mentes. No es tan simple... Todos debemos participar. Nosotros los jóvenes, necesitamos que ustedes (los "antiguos jóvenes") nos ayuden, nos guíen y nos acompañen.

Ayúdenos a liberarnos para liberar!

La alternativa podemos crearla, hace falta paciencia, perseverancia, esperanza y fe. Mucha fe.

No estamos solos.

Mariana Sol Baronetto
19 años, estudiante
de medicina

SILVIA RIVAROLA

25 años, estudiante de medicina (6º año), pertenece a la Parroquia Ntra. Sra. del Loreto, vive en Barrio Rosedal Anexo.

1. Creo que todos estamos descontentos con la política. No nos representan. Creímos que después del "proceso" estos grupos iban a representarnos. Y nos hemos dado cuenta que en la realidad no nos representan.

2. Yo creo que no tenemos alternativas para las próximas elecciones.

3. La candidatura del P. Morales me parece fantástica. Los otros días, cuando estuve en Córdoba, le preguntamos que proyectos tenía. Y nos decía que sin duda era poco lo que iba a poder hacer en la Legislatura. Pero que sí iba a poder, desde su lugar, darle fuerza a los grupos que van surgiendo en las comunidades. Y me parece fantástico este proyecto.

4. La alternativa sería la formación de nuevos grupos a partir de los jóvenes, de las parroquias, de los grupos independientes que se vayan formando. Y el nacimiento de nuevos líderes.